



Cérémonie des vœux – Samedi 11 janvier 2025

Une nouvelle année, une communauté en marche

Mesdames, Messieurs,
Chères Arnassiennes, Chers Arnassiens,

Ce matin, je ressens une immense fierté et une joie sincère à l'idée de m'adresser à vous. La cérémonie des vœux, ce moment qui ouvre chaque nouvelle année, n'est pas seulement un rituel ; c'est un acte d'unité. C'est un temps où nous prenons du recul pour contempler le chemin parcouru et, dans le même mouvement, nous tourner avec confiance vers les horizons à venir.

Ce mot de « confiance » peut vous paraître étrange voire déplacé au vu du contexte national et international perturbé dans lequel nous évoluons ; mais, je vous le dis : il relève d'un choix délibéré.

Je ne me reconnais pas dans les pleureurs, les nostalgiques, les cyniques, les haineux. Je vois ce que nous faisons ici, à Arnas, ce que nous accomplissons ensemble. Nous ne sommes pas un laboratoire, juste une « petite République » comme 35 000 autres... « Les communes... heureusement » c'est le slogan de l'Association des Maires de France ; je m'y reconnais pleinement. Aussi, aujourd'hui, j'oserai parler du chemin parcouru et de notre capacité à nous tourner avec confiance vers les horizons à venir parce que c'est vous, parce que c'est nous, ici, à Arnas, comme dans les 35 000 communes qui faisons la France !

Ce préambule étant posé, je tiens à vous adresser, en mon nom et au nom du conseil municipal, mes vœux les plus sincères. Que cette année vous apporte, à vous et à vos proches, la santé, le bonheur et l'épanouissement. Qu'elle soit aussi une année d'opportunités, d'initiatives et de réussites, où chaque rêve trouve un chemin pour devenir réalité.

Mais au-delà des vœux personnels, je veux, vous l'aurez compris, que cette année soit celle d'un renforcement de notre lien collectif. Arnas, ce n'est pas seulement un territoire : c'est une communauté. Une communauté vivante, solidaire, où chaque action, chaque projet, chaque engagement renforce notre qualité de vie commune.

Ce matin, nous sommes réunis pour célébrer tout ce que nous avons accompli ensemble en 2024, mais aussi pour nous projeter vers ce que nous construirons en 2025 et au-delà.

Mais, avant de nous concentrer sur notre commune, rappelons-nous, qu'en ce début d'année 2025, nous commémorons deux événements majeurs qui ont profondément marqué notre histoire et façonné notre société. Il y a dix ans, notre nation était frappée par des attentats terroristes. Ces actes barbares visaient notre mode de vie, nos valeurs et notre unité. Aujourd'hui, nous nous souvenons des victimes et réaffirmons notre détermination à combattre le terrorisme sous toutes ses formes.

En parallèle, nous célébrons le 120^{ème} anniversaire de la loi de 1905 sur la séparation des Églises et de l'État, pierre angulaire de notre République laïque. Cette loi fondamentale garantit la liberté de conscience et le libre exercice des cultes, tout en établissant la neutralité de l'État face aux religions.

Ces deux anniversaires nous rappellent que la France est forte lorsqu'elle reste fidèle à ses principes républicains. La laïcité, loin d'être un instrument d'exclusion, est un outil d'émancipation et de cohésion sociale. Face aux défis du terrorisme et de l'extrémisme, notre meilleure réponse est de renforcer notre attachement aux valeurs de liberté, d'égalité et de fraternité, tout en promouvant le dialogue et le respect mutuel entre tous les citoyens, quelles que soient leurs convictions.

La laïcité n'est pas un concept abstrait, c'est un outil vivant que nous devons faire vivre au quotidien. Face aux menaces qui pèsent sur notre cohésion nationale, nous devons être les gardiens vigilants de nos valeurs.

Montrons au monde, comme l'a prouvé la réussite des Jeux olympiques, que la France, fidèle à son histoire et à ses idéaux, sait se réinventer face aux défis de notre temps.

Retour sur 2024 : Transformer nos ambitions en réalité

L'année écoulée a été marquée par des réalisations concrètes, des transformations visibles, et des avancées qui, je l'espère, résonnent dans votre quotidien.

L'éducation, qui reste le socle de nos priorités, a connu une année historique. En février, nous avons inauguré l'école maternelle Anne de Fleurieu, un bâtiment qui reflète tout ce que nous voulons pour nos enfants : modernité, espace, lumière. Mais au-delà des murs, cette école est un investissement dans l'avenir. Elle est le premier lieu où nos enfants apprennent à découvrir le monde, à développer leur curiosité, et à construire des bases solides pour leurs parcours futurs.

Nous soutenons également nos équipes éducatives comme le montre le recrutement d'une ATSEM (il y a à Arnas une ATSEM par classe). Car derrière chaque réussite scolaire, il y a des adultes engagés, qui accompagnent, soutiennent et encadrent nos enfants avec un dévouement exemplaire.

Simultanément, nous avons lancé la rénovation de l'école élémentaire, un chantier ambitieux dont les premières réalisations, trois nouvelles classes opérationnelles, témoignent déjà de notre engagement.

Avec le compostage des déchets alimentaires du restaurant scolaire en partenariat avec l'entreprise d'insertion Le Transit, nous contribuons à réduire notre empreinte écologique tout en sensibilisant les jeunes générations à des pratiques respectueuses de l'environnement.

Les actions engagées en 2024 ne se sont pas limitées aux écoles. Nous avons également continué à transformer les espaces publics où vit notre village :

- Le parc de la mairie, un lieu emblématique de notre commune a été étendu. Ce nouvel espace public qui relie la rue du Beaujolais au premier parc et à l'école maternelle permet d'offrir un espace de verdure agrandi, propice aux rencontres et aux loisirs. Un cheminement sécurisé et agréable favorise les déplacements doux, renforce le maillage existant et la continuité entre les différents lieux de vie du centre bourg. Ce nouvel aménagement marque notre volonté forte de sécuriser les déplacements tout en rendant ces lieux plus accueillants. Ce ne sont pas seulement des infrastructures ; ce sont des invitations à flâner, à se rencontrer, à prendre le temps.
- Et puis, pour donner suite à nos échanges avec les habitants de la Grange Perret lors de la balade urbaine de mai 2024, un nouvel espace de vie sera aménagé sur l'emplacement de l'ancien jeu de boules. En cours d'aménagement, il deviendra un lieu de partage intergénérationnel, il portera l'empreinte de ce que nous sommes : une communauté qui valorise les loisirs, la détente, et les moments de convivialité.

Sur ces deux projets, pour finaliser les aménagements : bancs, équipements, jeux d'enfants, etc. nous nous inspirerons des propositions qui nous ont été faites par les membres de l'Agenda 30.

Sur le plan des technologies de l'information, nous avons aussi connu une belle avancée en 2024. Rappelons qu'en 2010, Arnas, était l'une des 3 communes du Rhône à ne pas être raccordée au réseau câble. Le débit internet très bas, handicapait entreprises et particuliers. Aujourd'hui, notre commune est 100% fibrée : nos 2 656 locaux sont désormais tous éligibles au très haut débit !

Nous voilà donc prêts pour l'arrêt programmé du réseau téléphonique cuivre prévu pour janvier 2026.

2024 a aussi été une année marquée par une réflexion accrue sur notre patrimoine et notre environnement. Avec, enfin, la rénovation du chauffage de la salle Renoir qui depuis de nombreuses années était défaillant et énergivore.

En installant une pompe à chaleur adaptée, nous avons démontré qu'il est possible d'allier modernisation et respect de l'environnement. Cette démarche s'inscrit dans notre volonté de bâtir une commune durable, où chaque action contribue à un avenir meilleur.

Chaque choix que nous faisons aujourd'hui a pour but de réduire notre empreinte écologique tout en maintenant des finances saines pour les générations futures.

2025 : une année de concrétisations et d'innovations partagées

2025 ne sera pas une simple continuation : elle sera l'année où nombre de nos projets majeurs prendront forme et où de nouvelles initiatives viendront enrichir notre vision pour Arnas.

Éducation : bâtir l'avenir avec audace

Nous l'avons déjà évoqué au titre de 2024, mais d'ici le printemps, la **fin des travaux de l'école élémentaire** marquera l'achèvement d'un projet qui aura duré plusieurs années, et dont l'impact se mesurera sur des décennies. Cette école ne sera pas seulement un lieu d'enseignement ; elle sera un lieu d'inspiration. Avec ses espaces adaptés, ses infrastructures modernes, et une conception tournée vers l'avenir, elle incarnera notre volonté d'offrir aux enfants d'Arnas un cadre où ils peuvent rêver, apprendre et grandir.

Un cadre de vie en harmonie avec ses habitants

Nous continuerons à travailler sur l'aménagement des voies de circulation de façon à les rendre plus sûres, plus apaisées, où chaque usager – piéton, cycliste ou automobiliste – trouve sa place. Cette année, ces travaux concerneront de nouveaux aménagements, en direction du cimetière, ils encourageront des mobilités douces, moins polluantes et plus respectueuses de notre cadre de vie. Dans le même esprit, nous nous emploierons à sécuriser l'entrée de la Grange Perret en venant de Saint Julien.

La **restauration des vitraux de l'église**, prévue pour cette année, illustrera notre attachement à notre patrimoine. Ces vitraux, qui ont traversé les siècles, sont bien plus que de simples éléments décoratifs : ils racontent une histoire, ils portent en eux la lumière des générations qui nous ont précédés. En les restaurant, nous préservons cette mémoire pour ceux qui viendront après nous.

Enfin, la rénovation des **tennis municipaux** permettra de promouvoir la pratique sportive dans un cadre sécurisé. Le sport, au-delà de ses bienfaits physiques, est un vecteur de lien social.

Environnement : Agir pour aujourd'hui et pour demain

Le développement durable restera au cœur de nos priorités en 2025. Il est au centre de nos actions en tous domaines et ne devrait pas être mentionné en tant que tel car chaque projet que nous menons n'est pas seulement une réponse aux enjeux actuels ; c'est une promesse que nous faisons aux générations futures.

Toutefois, en ce début d'année, nous avons connu des avancées importantes en matière de mobilité qui me paraissent dignes d'être évoquées.

Vous le savez sans doute, les trajets automobiles sont parmi les principaux facteurs d'émissions de gaz à effet de serre, de particules, de CO² et de consommation énergétique de notre territoire. Il s'agit donc, notamment, de réduire ce que l'on appelle « l'autosolisme » et de migrer vers les transports en commun, le covoiturage, etc.

La ligne 2 qui dessert Arnas est la ligne la plus fréquentée du réseau Libellule. Malheureusement, le premier horaire de départ du matin était trop tardif pour permettre aux usagers d'arriver à temps à la gare pour prendre leur train et aller travailler à Lyon. Grâce à l'action de l'Agglomération et du SYTRAL, ce problème est réglé. De nouveaux horaires, effectifs depuis ce 6 janvier, permettent désormais de prendre des trains arrivant à Lyon avant 08:00 à partir d'Arnas.

Je vous annonce également qu'un parc Relais + Covoiturage verra bientôt le jour sur le parking de l'Espace Grange Moulin face au départ de la ligne 2. Il devrait permettre de réduire le nombre de véhicules entrant dans le bourg.

Urbanisme et concertation : Préparer l'avenir ensemble

2025 sera une année décisive pour l'urbanisme, avec l'approbation du Plan Local d'Urbanisme intercommunal et de l'Habitat (PLUiH) prévu pour septembre 2025. Ce document stratégique, élaboré en collaboration avec les communes de la Communauté d'Agglomération Villefranche Beaujolais Saône, dessinera les grandes lignes du développement de notre territoire pour les années à venir, organisera la ville et le paysage de demain.

Ce document, fruit d'années de concertation, arrêté en Conseil communautaire le 9 octobre dernier et approuvé par les Conseils municipaux des 18 communes de l'Agglomération prévoit un développement maîtrisé, équilibré et exigeant.

Il met en œuvre un modèle résidentiel plus équilibré, plus qualitatif et plus vertueux. Il place la transition écologique et la protection du cadre de vie au cœur du projet.

A Arnas, nous avons voulu affirmer le caractère de notre village, en préservant les espaces pavillonnaires des divisions, et en poursuivant les opérations d'ensemble maîtrisées.

De ce fait, pour diversifier l'offre, notre commune s'orientera plutôt vers des constructions en petits collectifs proches des centralités : au centre bourg, à la Chartonnière, dans le cadre du projet Beau Parc qui comportera également du logement intermédiaire et du pavillon.

Le reste de l'habitat pourra évoluer avec des aménagements sur l'existant.

Dès le mois de février, une enquête publique sera organisée. Ce sera l'occasion pour chacun de s'exprimer sur l'avenir urbanistique de notre commune et les orientations qui structureront notre territoire pour les années à venir.

A l'horizon de 10 ans, Beau Parc sera la grande opération de la commune et de l'agglomération.

À travers ce plan, nous affirmons notre volonté de conjuguer attractivité économique, préservation des paysages et du cadre de vie et transition écologique tout en offrant des solutions diversifiées pour répondre aux besoins des familles et en respectant notre patrimoine agricole et naturel.

Si vous avez des interrogations, je vous invite à vous rapprocher de notre service urbanisme qui saura vous guider pour vos projets et vous accompagner au mieux.

En parallèle de ce nouveau PLUi-H, un nouveau règlement local de publicités et enseignes s'appliquera. Arnas appliquait jusqu'à présent le règlement national. Le prochain règlement sera plus restrictif pour mieux protéger le cadre de vie et les paysages tout en assurant un équilibre avec le droit à l'expression et à la diffusion d'informations.

Urbanisme encore, car en 2025, en lien avec les nouvelles opportunités foncières offertes par l'achat de la maison Geoffray (à quelques mètres du parking des Sarments) nous lancerons une réflexion à moyen /long terme visant à rendre le centre bourg encore plus agréable à vivre.

Notre ambition est d'apporter plus d'aménités à cet espace de rencontre hyper central afin de le rendre plus attractif, plus végétalisé et de nature à renforcer les liens entre les habitants et mettre en valeur les atouts de notre commune et de nos associations.

Solidarité, culture et innovation : une commune pour tous

Mais, au-delà des infrastructures, c'est l'âme de notre commune qu'il nous importe d'enrichir.

- Le Repair Café, devenu un rendez-vous incontournable, continuera à promouvoir la réparation et le partage de savoir-faire, tout en créant du lien social.
- Après plusieurs tentatives de relance infructueuses, le marché du jeudi, sur son nouvel emplacement, devant la mairie, et avec des commerçants offrant des produits alimentaires de qualité a atteint son régime de croisière et rencontre un succès légitime.

- Illiwap compte désormais 1 270 abonnés. Toutes les manifestations de la commune (organisées par la mairie ou les associations) y sont communiquées. Ces actus sont très suivies et très appréciées.
- Les initiatives culturelles, qu'il s'agisse des ateliers numériques pour les seniors, des animations à la médiathèque ou encore des activités pour les jeunes, continueront à nourrir la vie de notre commune.
- La mutuelle communale, relancée avec deux nouveaux partenaires, permettra à davantage de familles de bénéficier d'une couverture santé adaptée et accessible.

Une gestion financière au service de nos ambitions

Chaque projet, chaque réalisation repose sur une gestion rigoureuse de nos finances. À Arnas, nous avons fait le choix d'investir dans des actions qui améliorent concrètement votre quotidien, tout en veillant à maintenir une fiscalité stable.

Cette prudence budgétaire est essentielle : elle nous permet de construire aujourd'hui sans compromettre demain. En 2025, nous continuerons à allier ambition et responsabilité, pour que chaque euro investi crée de la valeur, renforce notre commune et préserve l'équilibre financier.

Ensemble, dessiner un avenir radieux pour Arnas

Mesdames, Messieurs,

Aujourd'hui, alors que nous ouvrons cette nouvelle année, je veux partager avec vous une conviction forte : l'avenir d'Arnas, c'est nous qui le façonnons. À travers nos actions, nos idées, nos engagements, nous écrivons chaque jour l'histoire de notre village.

Notre commune, riche de ses talents et de sa diversité, est un modèle de solidarité, d'innovation et de responsabilité.

Je tiens à remercier chaleureusement tous ceux qui contribuent à cette belle aventure : nos partenaires (l'Etat, la Région, le Département, l'Agglomération) pour leur aide, les élus, les agents municipaux, les bénévoles des associations, les bénévoles qui interviennent au côtés de la mairie (Agenda 30, médiathèque, signaleurs du Marathon) et, bien sûr, chacun de vous. Votre engagement, vos idées et votre énergie sont le moteur de notre succès collectif.

Continuons à bâtir un Arnas fort, accueillant et résilient. Ensemble, faisons de 2025 une année inoubliable, une année de progrès et de joie partagée.

Je vous renouvelle mes vœux les plus sincères pour cette nouvelle année.

Vive Arnas ! Vive la République ! Vive la France !

Michel Romanet-Chancrin

Aides du Département ces dernières années

2021

Ecole maternelle : 100 000 €

Amende de police pour plateau surélevé RD43/Stade/Damiron : 5 000 €

2022

Vidéoprotection : 22 000 € (soit 36% de la dépense)

Amende de police pour cheminement doux Toléron phase 2 : 10 000 €

2023

Ecole élémentaire : 140 000 €

Amende de police pour cheminement doux Bourg : 18 600 €

2024

Pompe à chaleur Renoir : 20 000 € (environ 25 % de la dépense)

Amende de police pour trottoirs rue de Belleville et rue Berthelot : 12 500 €